
Protokoll der öffentlichen 
Sitzung des Studierendenparlaments 

Datum: 01.12.2021  Beginn: 19:39 Uhr  Ende: 21:50 Uhr 

Mitglieder: Timo Kakies, Berenike Schütze, Julia Münster, Enya Fintzen, Niklas Deckmann,                         

Anna Thaleiser (ab 21:00 Uhr), Danae Meyer, Valentin Hagen, Friederike Schüler, Lea Schröder, Svea-

Adina Schönbeck, Marie – Louise Mahlstedt  

Entschuldigte Mitglieder: Jann-Hendrik Storm, Merle Brandt, Jule – Marie Goetzke, Iemkje Elgersma 

AStA Vorstand: Hannah Heftrich, Robin Thiessen 

Gäste: Ruben Baufeld, Maximilian Girnus, Christian Dörste, Martin Eckermann  

1. Begrüßung und Beschlussfähigkeit 

Timo Kakies begrüßt um 19:33 Uhr die Mitglieder des Studierendenparlaments, die Mitglieder des 

AStA Vorstandes sowie die Gäste der Sitzung. Mit 11 anwesenden Mitgliedern ist das 

Studierendenparlament beschlussfähig. Besonders begrüßt Timo Kakies den Juristen der FH 

Westküste, Herrn Martin Eckermann.  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Timo Kakies geht auf ein paar Änderungen in der Tagesordnung ein. Mit den mündlich erklärten 

Änderungen ist die Tagesordnung einstimmig mit 11 Ja Stimmen angenommen.  

3. Genehmigung Sitzungsprotokoll 17.11. 

Es gibt von der letzten Sitzung des Studierendenparlaments ein öffentliches Protokoll und ein 

nichtöffentliches Protokoll. Das öffentliche Protokoll wird mit 11 Ja Stimmen einstimmig genehmigt 

und das nichtöffentliche Protokoll wird ebenfalls mit 11 Ja Stimmen genehmigt.  

4. Weiterführung Diskussion BDO Prüfung (Gast: Justiziar Herr Eckermann) 

Timo Kakies berichtet über den aktuellen Stand der Diskussion. Herr Eckermann erklärt seine 

juristische Sichtweise über das Verfahren mit der BDO. Er erläutert, dass die Liste mit den 

Barausgaben eine Katerstrophe ist und eine Entlastung der ehemaligen Vorstände (2012 – 2020) 

unter keinen Umständen erfolgen darf.  Die Situation mit dem Tresor war in den letzten Jahren ein 

sehr großes Problem. Herr Eckermann bringt aufgrund der hohen Geldbeträge auch ein 

Strafverfahren ins Gespräch.  Das Studierendenparlament sollte sich nach Auffassung von Herrn 

Eckermann eine schriftliche Bestätigung der BDO und dann schriftliche Bestätigung vom Präsidium 

der Hochschule einholen. Dann ist das StuPa und der AStA in der Angelegenheit abgesichert und 

kann keine Konsequenzen erwarten. Es ist jetzt wichtig, dass ein vernünftiger Schlussstrich gezogen 

werden kann, um dann in den finanziellen Angelegenheiten einen Neustart hinzulegen. Danach in 

Rücksprache mit dem Präsidium, ob die Prüfung intern oder mit der BDO erfolgen soll.  

Antrag: Timo beantragt, dass der Beschluss auf die nächste StuPa Sitzung (12.01.2022) verschoben 

werden soll. Es soll erst der Bericht der BDO abgewartet werden und darauf folgend die Absicherung 

des FH Präsidiums.  

Der Antrag von Timo Kakies wird mit 11 Ja Stimmen einstimmig angenommen.  

 



5. Neu Besetzung AstA Referate  

neu     
Referat Zuständigkeit Ref-Leitung 1 Ref-Leitung 2 Ref-Leitung 3 

Ausland Robin Karam Al Naeb Kristina Suhr  
Büro Simon Meredith Wagner 

 
 

Finanzen Simon Lukas Nix Alexander Krasner Ruben Baufeld 

FuK Simon Alina Marx Lars Köppen Max Demmig 

HoPo Hannah Christian Dörste Lisa Tischmann  
Nachhaltigkeit Robin Ann-Christin Sievers Victoria Heinl Lara-Antonia Griess 

PR Hannah Max Demmig Ronja Gaulinger  
Sport Robin Ed Alisch Nick Arp Mats Arp 

TAG am Meer Hannah Nina Müller Kim-Cathrin Steffen Lale Gorzolka  

Technik Robin Arne Nickels   
West Hannah Jace Wehking Svea Carlsen Annika Wurmthaler 

 

In der letzten Sitzung des Studierendenparlaments wurden Robin, Simon und Hannah zum neuen 

AStA Vorstand gewählt. Da diese Sitzung die erste Sitzung des Studierendenparlaments mit dem 

neuen AStA Vorstand ist, müssen alle Referatsleitungen durch das Studierendenparlament bestätigt 

werden. Nach kurzer Beratung wurde die Liste einstimmig bestätigt. 

6. Bericht AStA Vorstand 

Sport: Fahrt nach Münster – abgesagt; Geld wird zurücküberwiesen; 2G Plus beim Sport  

Technik: 2 MUT´ler dabei; Es wird gerade eine Struktur aufgebaut  

Ausland: erstes Treffen fand statt; Umstellung komplett auf online  

Nachhaltigkeit: nächste Woche wegen Periodenartikel, Fahrradstation … 

PR: Gewinnspielaktion zum Nikolaus  

WEST: ist weiter in Planung  

TAG: macht ihr Ding mit den Kunden 

FuK: kleines Problem, Diskussion wegen 2G Plus, Diskussion beim Winterball mit den Betreibern  

Großes Problem: Vorfälle mit den internationalen Studierenden bei Clubs und Bars in Heide. Es 

wurden vom Sicherheitspersonal die Personalausweise von Studierenden eingezogen, die 

„ausländisch“ aussehen. Das StuPa diskutiert über rassistische Motive und mögliche Konsequenzen. 

Es folgen Gespräche in den nächsten Tagen mit den Veranstaltern.  

Es gibt eine Studie von einer Gruppe aus dem 1. Semester WiPsy zum Thema Einsamkeit – 

Weiterleitung an FHW Connect  

Büro: Putzplan im AstA Büro  

Weihnachtsfeier AstA – eine in Planung am 16.12.2021. Die Mitglieder des Studierendenparlaments 

und die aktiven AStA Mitglieder sind eingeladen.  

7. Bericht der Wahlorgane zum aktuellen Stand der StuPa Wahl 

Niklas Deckmann berichtet in seiner Funktion als Wahlleiter über den aktuellen Stand der StuPa Wahl. 

Dabei berichtet er, dass sich die Wahlkommission unter seiner Leitung konstituiert hat. Dabei hat sich 



die Wahlkommission Gedanken bzgl. der Wahlart gemacht. Die Wahlkommission war sich sehr schnell 

einig, dass eine Online-Wahl aus diversen Gründen favorisiert wird. Daraufhin wurden mehrere 

Angebote von Anbietern einer Online-Wahl eingeholt. Mit dem Anbieter TEDMI konnte Niklas 

Deckmann ein Sonderangebot von 690,00 € verhandeln. Daher hat Niklas Deckmann dem StuPa 

vorgeschlagen eine Online-Wahl im Zeitraum vom 17.01.2022 bis zum 21.01.2022 mit dem Anbieter 

TEDMI durchzuführen. Dieser Vorschlag wurde mit 10 Ja und 1 Enthaltung einstimmig angenommen. 

Ebenfalls berichtete Niklas Deckmann über das weitere Verfahren bis zur Wahl und es folgte ein 

Austausch zur bestmöglichen Werbung für die Wahl des neuen Studierendenparlaments.  

✓ 13.10.2021   StuPa Sitzung: Es wurde der Wahlzeitraum 17.01 – 21.01.2022 beschlossen 

✓ 19.10.2021   Es folgte die öffentliche Ausschreibung der Posten in den Wahlorganen durch 

   den AstA Vorstand  

✓ 17.11.2021   StuPa Sitzung: Wahl der Wahlorgane (Wahlleitung, Wahlkommission und 

   Wahlprüfungskommission) 

✓ 21.11.2021   konstituierende Sitzung der Wahlkommission 

✓ 01.12.2021   StuPa Sitzung: Beschluss zur Wahlart + Information zum Aktuellen Stand der 

   Vorbereitung zur StupA Wahl 

✓ 06.12.2021   Wähler*innenverzeichnis wird veröffentlicht + öffentliche Bekanntmachung 

   der StuPa Wahl (Foyer der Hochschule + Homepage der FH Westküste) 

✓ 06.12 – 03.01 Einreichung von Wahlvorschlägen im AStA Büro, StuPa Büro oder unter der 

   E – Mail: wahlleitung@asta-westkueste.de (Vorname, Nachname,  

   Studiengang, Semester, E – Mail, Erklärung der Annahme der Wahl)  

✓ 06.12 – 03.01 Werbung über E – Mail, Facebook, Instagram, WhatsApp, persönliche  

   Ansprache und Besuch von Vorlesungen, um für die StuPa Wahl zu werben 

✓ 04.01.2022  Prüfung der Walvorschläge in einer Sitzung der Wahlkommission: Es wird 

   geprüft, ob die Bewerberinnen und Bewerber wahlberechtigt sind und ob alle 

   formalen Kriterien erfüllt sind. 

✓ Bis 06.01.2022 Behebung von Formmängeln der Wahlvorschläge 

✓ 07.01.2022  ggf. Sitzung der Wahlkommission + Veröffentlichung aller Wahlvorschläge 

✓ 07.01. – 16.01. Wahlkampf zwischen den Kandidatinnen und Kandidaten für das StuPa 

✓ 10.01.2022  letzter Tag für Einsprüche zum Wähler*innenverzeichnis 

✓ 11.01 – 16.01 Vorbereitung der Online-Wahl durch die Wahlkommission 

✓ 12.01.2022  StuPa Sitzung: Bericht der Wahlorgane zum aktuellen Stand der StuPa Wahl 

✓ 17.01. – 21.01. Online-Wahl zum Studierendenparlament 

✓ 21.01.2022  Auszählung der Stimmen + Bekanntmachung Wahlergebnisses  

8. Haushaltsplan 2022 

Das Budget für die StuPa Wahl wird von 600 € auf 800 € erhöht. Diese Erhöhung wird mit 11 Ja und 1 

Enthaltung einstimmig zugestimmt.  

Die Verpflegung für das StuPa wird von 450€ auf 800€ erhöht. Diese Erhöhung wird mit 11 Ja und 1 

Enthaltung einstimmig zugestimmt.  

Der Gesamthaushalt wird mit 12 Ja einstimmig beschlossen.  

9. Bericht StuPa Präsidium 

- Bei den Pullis ist Jace gerade dran.  

- Es gibt eine neue Hygieneverordnung  

10. Verschiedenes 

- Es werden die schlechten Öffnungszeiten in der BIB angesprochen und eine Maskenpflicht, 

die Studierende abschreckt in der BIB zu arbeiten. Eine Kontrolle wäre wünschenswert.  

mailto:wahlleitung@asta-westkueste.de


- LAG: Umfragen zum BaföG, AstA Kiel und BaföG Amt böses Blut; evtl. Sonderarbeitsteam der 

LAG zu folgenden Themen: keine Regelstudienzeit, Online-Prüfung und Freiversuch  

- Treffen mit Frau Kuhn und Frau Farber: 08.12 Wertediskussion der Hochschule: neues 

Werbebild, modernere Köpfe; geht um 15 Uhr los – 17 Uhr  

 

Nächste StuPa Sitzung: 12.01.2022; 19:30 Uhr: 11 Ja, 1 Enthaltung  

 


